

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los miércoles, viernes y domingos de cada semana.
 En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs. 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12.
 En Francia: trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

REDACCION Y ADMINISTRACION.—Plaza de la Independencia, n.º 5, 1.º derecha.
 ANUNCIOS.—A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales.
 Los comunicados y remitidos se pagarán segun la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.
 Número suelto, 4 cuartos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Extranjero.

París 4.º de enero.—Las noticias de España, esto es, la proclamacion de D. Alfonso, han producido aquí vivísima impresion en todos los círculos políticos, y los bolsistas se han ocupado mas de este acontecimiento que de las conferencias de las notabilidades parlamentarias en el Eliseo. Desde ayer el palacio Basilewski se ve asediado de personas que acuden á felicitar á la Reina D.ª Isabel y á su hijo. Durante toda la velada de ayer los salones estaban cuajados de gente, y hasta una hora muy avanzada en las cercanías del palacio se veían numerosos carruajes. El joven monarca recibía con gran afabilidad á las personas que iban á felicitarle y demostraba mucho despejo. Entre los personajes que estuvieron anoche á rendirle homenaje citaré al conde de París y su esposa, la princesa Matilde, Mme. Boine, el Sr. de Errazu, el conde Daru, el marqués de Bouillé, el general de Oraison, el marqués de Betbisy y su esposa, el conde de Aquila y la duquesa de Mouchy.

El mariscal Mac-Mahon recibió ayer á las doce y media en el palacio del Eliseo á sus ayudantes de campo y oficiales de ordenanza y á los demás empleados de la presidencia, y á la una empezó el desfile de los representantes de los principales cuerpos del Estado. No hubo alocucion; el mariscal se contentó con dirigir algunas palabras corteses á los principales jefes de servicio. Esta ceremonia tuvo lugar segun el programa habitual y terminó muy pronto.

Despues de la recepcion empezaron á acudir personas á apuntar sus nombres en los registros de la portería del Eliseo ó depositar las tarjetas de visita.

Supongo que habrá V. leído el telegrama que anuncia que M. Ledru Rollin ha muerto repentinamente de una enfermedad de corazon. Ledru Rollin nació en París el 2 de febrero de 1808, y era nieto del físico Nicolás Felipe Ledru, tan conocido como prestidigitador con el nombre de *Comus*. Prestó juramento como abogado en 1830 y empezó á darse á conocer despues de la insurreccion de Junio de 1832. Ya sabe V. el papel importante que hizo en los acontecimientos que acarrearón la caída de Luis Felipe así como la conducta que siguió durante la república de 1848.

Durante todo el dia de ayer acudió muchísima gente al palacio Bagration. Personas de todas opiniones iban á inscribir sus nombres en la morada del expresidente de la república. Además M. Thiers ha recibido en estos dos últimos dias un gran número de cartas y tarjetas de visita de todos los departamentos de Francia. M. Thiers estaba muy conmovido al recibir estas manifestaciones tan generales de simpatía.

Dias pasados hablé á V. del interés especial con que se verificó en París la fiesta en favor de los alsacianos. Muchas personas se habian apresurado á enviar á Alsacia los periódicos en que se daban detalles de esta fiesta, pero el gobierno alemán, que continúa ejerciendo una censura mas ó menos severa con respecto á los periódicos franceses, ha mandado recoger todos los de París que daban cuenta del árbol de Navidad formado en favor de los alsacianos.

Está ya decidido que el 5 de enero abra sus puertas el nuevo teatro de la Opera. La fiesta de inauguracion será brillantísima.—D.

NOTICIAS.

De los colegas de Barcelona tomamos las siguientes:

Objeto de todas las conversaciones eran ayer los preparativos que se están haciendo para la recepcion

de S. M. el Rey. En muchos sitios de la ciudad se veían personas ocupadas en los trabajos para iluminacion y decoracion de fachadas. Los lampistas sobre todo son los que mas ocupacion tienen en las casas particulares. Decíase anoche, aunque ignoramos si se ha resuelto algo, que la calle de Fernando se trataba de iluminarla de una manera igual ó muy parecida á la que se adoptó en las fiestas de la Merced del año 1872.

—Parece decidido que S. M. se aloje en la Casa Consistorial. El despacho del Sr. Alcalde será despacho Real y el salon inmediato restaurado recientemente se convertirá en la cámara-dormitorio. Por la pieza inmediata se dirigirá al Consistorio nuevo que servirá de comedor. Sobre el pedestal que quedó vacío cuando la revolucion de 1868 se colocará un vaciado de la estatua de la Reina Doña Isabel II presentando al Príncipe de Asturias D. Alfonso al pueblo de Barcelona, obra del escultor señor Vallmitjana. La distribucion y arreglo de las piezas del edificio está confiada á los señores don Claudio Lorenzale y don Elías Rogent.

—Esta mañana á las diez se hará en el Salon de Ciento un ensayo general del *Te Deum* que se cantará en la Santa Basílica cuando S. M. la visite á su llegada. Es el mismo que compuso el Sr. Marraco para la solemne fiesta del XXV.º aniversario de la proclamacion del Sumo Pontífice Pio IX. La orquesta y cantores serán numerosos y espléndida la iluminacion de la Catedral.

—A lo que tenemos entendido, se colocarán en el Salon de Ciento retratos de la galería Real que se halla en la Audiencia. Con adornos severos y que correspondan á la importancia histórica de aquel salon se completará su decorado.

—Se trabajaba ayer activamente para terraplenar y nivelar el trozo de muelle de Atarazanas en cuyo punto desembarcará S. M. el Rey D. Alfonso XII. En aquel mismo sitio se levantará una espaciosa tienda para recibir á S. M. las autoridades, corporaciones y comisiones en el momento en que pise la ciudad de Barcelona.

—Es probable que los faroles de la Rambla serán transformados en candelabros con globos de gas. La decoracion de este sitio será sencilla, por no permitir otra cosa la brevedad del tiempo de que puede disponerse, pero lo mas grandiosa que sea posible. Desde el punto en donde desembarque S. M. hasta el comienzo de la Rambla se formará una calle con grandes mástiles y pendones.

—En la correspondiente seccion de este número publicamos una importante escitacion que con motivo de la llegada de S. M. el Rey D. Alfonso XII dirige á los propietarios de esta ciudad la «Asociacion de propietarios de fincas urbanas de Barcelona y de su zona de Ensanche.»

Tambien insertamos en la misma seccion una convocatoria á los estudiantes de todas las facultades de esta Universidad para acordar la manera como la juventud escolar felicitará á S. M. al llegar á esta capital.

—Algunas sociedades dramáticas y de recreo se ocupan en ver de que manera tomarán parte en el recibimiento que se hará á S. M. el Rey cuando desembarque en esta capital.

—Dice el *Diario de Tarragona* del 3:

«En Vilabella, al saberse la noticia de la proclamacion del príncipe de Asturias hubo la mayor alegría, se echarón al vuelo las campanas y las familias que tenían individuos en las fuerzas carlistas salieron á buscarlos, para que regresaran á sus casas.

Noticias análogas tenemos de otros pueblos de la provincia.

—Leemos en las *Circunstancias* de Reus del 3:

«El dia 17 se acogió á indulto en la plaza de Peñíscola (Maestrazgo) el titulado coronel carlista don Luis de Toledo, conocido por *Pancheta*, que estaba al frente de las fuerzas de Segarra, y anteriormente fué ayudante de D. Alfonso ó jefe de su estado mayor. Este cabecilla procedía de San Mateo, y bajo pretexto de desempeñar una comision del servicio, tomó un bagaje de los que componen el reten de aquel pueblo, presentándose en Peñíscola al abrir las puertas de la plaza.

Con referencia á este jefe dícese, que si la gente que capitaneaba supiera la consideracion con que ha sido recibido en Peñíscola, no titubearia en presentarse á indulto en crecido número, pues se les hace creer la infame idea de que á los presentados se les despeña en la sima conocida en el pueblo con el nombre de *bufador del Papa Luna*.

El jefe carlista presentado es un joven natural de Barcelona, de unos treinta años de edad, de porte distinguido, y segun algunos dicen, nieto del general de su mismo apellido.

En Vinaroz se presentan tambien casi diariamente algunos carlistas acogiéndose á indulto, siendo raro el dia en que no lo verifica alguno de ellos.

—Hoy se ha asegurado que el duque de la Torre regresará á Madrid para dedicarse completamente al cuidado de su familia, y parece que se instalará interinamente en el hotel que habitaba el señor marqués del Duero.

—Con informes fidedignos debemos hacer mas público de lo que ya es, un rasgo de nobleza y rectitud de carácter del dignísimo general Martínez Campos.

Al contestar en el anden del ferro-carril á las felicitaciones que se le dirigian por los que á nombre del gran número de sus admiradores le tributaban merecidos elogios por su bizarra conducta, no vaciló el general en manifestar, que habia procedido de acuerdo únicamente con el ilustre conde de Valmaseda, y con elementos preparados por este jefe, mientras el mismo general Villate procedía á efectuar en otro distrito la proclamacion de D. Alfonso XII con otros elementos, tambien aprontados por él.

Manifestó igualmente, que á la pronta y feliz realizacion de la empresa, contribuyeron el animoso brigadier Daban y el decidido coronel Aragon, que sin embargo de creerse solos para seguirle, no titubearon en llenar los que eran del mismo modo sus ardientes deseos.

Ese rasgo de justicia del general Martínez Campos para con el noble conde su amigo y compañero, con quien viene trabajando desde hace tiempo, ambos sin desmayar un momento, en pró de la causa del Rey, es propio de su carácter.

—Varios capitalistas, de acuerdo con el Banco de España, ofrecen facilitar 80 millones al Tesoro, segun dice un colega.

—Han enviado las dimisiones de sus respectivos cargos los señores Albareda y duque de Tetuan.

—La señora del general Primo de Rivera ha sido calurosamente felicitada por las damas de la grandeza, por su actitud en pró de la causa de D. Alfonso. Iguales felicitaciones ha recibido la marquesa de Alcañices.

—Segun nuestras noticias, ha felicitado el gobierno con gran entusiasmo por el advenimiento al trono del Rey D. Alfonso el señor obispo de Orihuela.

—Al Consejo de ministros celebrado esta madrugada, asistió el general conde de Ceste.

—Dice un colega que los brigadieres, jefes y oficiales del Centro que han tomado parte en el movimiento han acordado no aceptar gracia ni ascenso alguno.

—Se indica para la direccion general de caballería al general Letona.

—Leemos en el *Diario de Barcelona*.

«A medida que se acerca el día en que ha de llegar á esta ciudad S. M. el Rey D. Alfonso va en aumento la animacion para hacerle un brillante recibimiento. Ayer ya se habian colocado en el desembarcadero de Atarazanas cuatro de los mástiles que se levantarán en dicho sitio, y en la plaza del estremo de la Rambla á la que se ha dado el nombre de Plaza de Alfonso XII, empezaban tambien los preparativos para el decorado de la misma. Los faroles de gas de toda la citada plaza, los de la Rambla de Santa Mónica y de la de Capuchinos habian sido ya sustituidos por grupos de globos opacos.

—Poco mas de la una de la tarde de ayer seria cuando desembarcó en el muelle de Atarazanas el Excelentísimo Sr. Capitan general D. Arsenio Martínez de Campos. S. E. siguió á pié la carrera desde aquel punto á la Capitanía general, llevando á su lado á los señores Vilaseca, gobernador interino, y general don Fernando de Pino, que interinamente ha estado encargado del mando superior militar de este distrito, y acompañándole varios señores jefes, oficiales y comisiones que habian salido á recibirle. La gente se agolpaba en las calles del tránsito para saludar á S. E. siendo aclamado distintas veces con entusiasmas vivas. Todos los balcones se hallaban colgados. Las tropas que formaban en la carrera y que pertenecian á las armas de infantería, artillería, carabineros y guardia civil desfilaron por la muralla del mar, presenciando el desfile el Capitan general al pié de la escalera de su palacio.

—En la tarde de ayer, y á las pocas horas de haber llegado á esta ciudad el Capitan general D. Arsenio Martínez Campos, presentóse á ofrecerle sus respetos una numerosísima agrupacion de personas en representacion de todas las clases sociales de Barcelona. Con este motivo, dirigióle la palabra en nombre de la misma el señor don Manuel Duran y Bas, felicitándole por haberse hecho eco de la general aspiracion del país al proclamar cabe los muros de la antigua Sagunto á D. Alfonso XII, legítimo Rey de España, y por haber merecido del Ministerio-Regencia, el mando militar de las provincias catalanas.

Su Escelencia visiblemente conmovido por la espontánea felicitacion de que era objeto, manifestó que no habia hecho mas que trabajar con todas sus fuerzas en corresponder á los deseos que abrigaban cuantos por el bien de la nacion se sentian movidos; que el aprecio y estimacion que en épocas anteriores le habian demostrado todas las clases sociales de Barcelona y de Cataluña, fueron nuevo incentivo para que con mas ardor trabajara en la realizacion de una empresa, al logro de la cual han contribuido tanto la constancia de los que en ella como buenos españoles estaban interesados, como con sus torpezas y desaciertos los que, ofreciendo al país toda suerte de libertades, al concedérselas se las daban convertidas en la mas desenfrenada licencia, y al tratar de reprimirlas, cesaban de ser gobernantes para convertirse en dictadores. Que puesta la nacion al borde del abismo y por lo mismo que las naciones fuertes repugnan la muerte, inspirándose en los sentimientos de todos los verdaderos españoles, invocó el único remedio que existia para sacar á la patria de la postracion á que habia llegado, restaurandola monarquía sinceramente constitucional que, hermanando la religion con la libertad y la tradicion de los tiempos pasados con las necesidades de los tiempos presentes, podia proporcionarle dias de gloria en un próximo porvenir.

Anadió que por las condiciones que adornan á su representante legítimo, debe abrigarse la seguridad de que en todo tiempo será sostenida la integridad Nacional en la Península y en las provincias de Ultramar, y atendidas las necesidades de los pueblos, y protegidas las artes y las letras y las ciencias que solo prosperan bajo el imperio de la paz. Que está se alcanzará tarde ó temprano, estando dispuesto por su parte para conseguirlo, á hacer la guerra cual corresponde á los pueblos civilizados, sin represalias, sin incendios, sin depredaciones, actos propios solamente de quienes deben ocultar lo débil de sus fuerzas tras las exageraciones del terror.

Este discurso, espuesto con franqueza verdaderamente militar, fué aplaudido repetidas veces por la numerosa concurrencia, que ofreció su cooperacion al Sr. Martínez de Campos, para poner pronto término á las guerras civiles que nos deshonran y empobre-

cen, retirándose los circunstantes despues de haber vitoreado entusiastamente á D. Alfonso XII y al Capitan general de Cataluña.

—El Excmo. Sr. Capitan general ha dispuesto que el brigadier D. Antonio Ortiz, nombrado jefe de Estado Mayor general del distrito, pase á Marsella á ofrecer á S. M. los respetos de S. E., quedando entretanto encargado del despacho de jefe de Estado Mayor el coronel del propio cuerpo D. Joaquin Ahumada.

—Otro de los festejos con que se trata de obsequiar al Rey durante su permanencia en esta capital, es ofrecerle una funcion de gala en el Gran Teatro del Liceo, á la que S. M. será invitado. Al efecto la comision de festejos se ha puesto de acuerdo con la empresa y parece que se ha convenido que D. Alfonso entrará por la puerta central del gran teatro y se dirigirá al palco por la escalera de honor, colocándose en el intercolumnio macetas de flores y arbustos para que quede aislado el paso de las escaleras laterales que adornadas con trofeos militares se destinarán al público. En los descansos de la escalera y en el corredor se colocarán criados con librea: el corredor estará alfombrado é iluminado con esplendidez. Tambien se trata de aumentar la iluminacion de la platea y dependencias del gran teatro. En el palco escénico habrá una decoracion alusiva á la proclamacion de D. Alfonso XII y á la paz.

—Lérida 5 de enero.—En la madrugada de ayer fuerzas carlistas se acercaron de improviso á Cervera, emprendiendo el ataque contra dicha poblacion. Apercebidos sus defensores de la agresion de que eran objeto, contestaron con un fuego nutridísimo obligando á los carlistas á retirarse á las dos horas. El comandante militar tomó acertadas medidas, y al amanecer dispuso se verificase una salida que dió por resultado apoderarse de ocho escaleras portátiles, recogiendo además un muerto y un herido de los carlistas.

Por un presentado se supo que las facciones eran las de Tristany, Miret, Nasratat y algun otro cabezalla, en número de 2,500 hombres y dos piezas de artillería.

—A la recepcion del señor ministro de la Guerra asistieron ayer todos los directores, incluso el señor Cervino, dimitente, y muchísimos generales, entre ellos los señores Socías, Hidalgo, Pavía, Ripoll, Acosta, Palacio, Milans del Bosch, Alaminos, Patiño, Pieltain (D. Antonio) y el brigadier Carmona.

—Al *Tiempo* le consta que la fábrica de gas no puede ya con los pedidos que se le han hecho, con objeto de preparar iluminaciones para cuando entre el Rey.

—Dícese que el señor duque de la Torre regresará á España, pasando por Madrid para establecerse en Arjona.

—Un periódico cree probable el próximo reconocimiento de la nueva situacion de España por el gobierno francés.

—Segun personas autorizadas, el lunes de la semana próxima llegará á Barcelona el Rey D. Alfonso el miércoles á Valencia y el viernes entrará en Madrid.

—Segun telégrama de Alcañiz recibido hoy, reina gran desaliento entre los carlistas y ha habido momentos en que han querido fusilar á sus jefes, despues de la entrada del convoy en Morella. El mismo telégrama añade que el día en que el general Despujol entró en la Cenia, estuvieron llegando á Beceite gran número de dispersos.

—Berriz sigue al frente de las bandas facciosas de Vizcaya, habiendo admitido D. Carlos las dimisiones presentadas por los brigadieres carlistas Ormaeche y Fontecha, y el coronel del batallon de Durango señor conde de Robres, quienes pidieron la destitucion de Berriz.

—El gobierno, con objeto de solemnizar con un acto de clemencia la proclamacion del Rey Alfonso, ha indultado á Pedro Fernandez Moya y dos consortes, sentenciados á la última pena por la audiencia de Albacete. Mañana probablemente aparecerán en la *Gaceta* los referidos decretos.

—Parece que cuando el conde de Valmaseda se alzó por don Alfonso en Ciudad-Real con unos cuantos carabineros, el gobernador civil envió un jefe de la guardia con alguna fuerza á prenderle. Los carabineros se disponian á resistir é iban á hacer uso de las armas, cuando el indicado oficial se puso á las órdenes del general, que quedó en el acto por dueño de la poblacion.

—Segun noticias recibidas del Norte, anteayer á la una de la tarde formaron en la carretera de Lardero algunas de las fuerzas del segundo cuerpo de ejército para ser revistadas por el general en jefe.

Además de la division Fajardo, formaron las compañías de ingenieros y las baterías afectas al cuartel general, y una brigada de la division La Portilla que al efecto habia ido á Logroño desde los acantonamientos que ocupaba.

Las tropas desfilaron por frente de la casa que ocupa el general Laserna, repitiendo los soldados por medias compañías el viva reglamentario. Con este motivo se publicó la siguiente alocucion:

«Soldados: La nacion y el ejército aclaman en este momento Rey de España á D. Alfonso de Borbon y Borbon.

Juremos defender esa bandera, que es la de la legitimidad, la libertad y el orden, y hagamos doblar la cerviz ante ella á los fanáticos partidarios del absolutismo, que desde sus invisibles trincheras os lanzan un reto á muerte.

Soldados: ¡Viva Alfonso XII! ¡Viva España!—Vuestro general en jefe, Manuel de Laserna.»

«Tafalla 4.—Ayer escribí á Vds. dándoles cuenta de la proclamacion de don Alfonso con el mayor orden, el que continúa tanto aquí como en Olite.

Hoy tengo que comunicar á ustedes una noticia digna de mencionarse.

A las tres y media de esta tarde, cuando las músicas distraian al público, oyóse un gran murmullo y se vió correr gente y soldados. Me asomé al balcón y vi que llegaban varios presos, resultando que eran diez y nueve carlistas hechos prisioneros por el coronel Navascués. De ellos diez y siete han sido conducidos á las prisiones militares y dos á las cárceles públicas, sin duda por ser criminales.

Es de advertir (y esto honra mucho á los liberales) que apesar de estar llenas de gente las aceras y plaza principal por donde pasaron todos los presentes se mostraron respetuosos por la desgracia y dejaron pasar los presos con religioso silencio.

Los carlistas así lo comprendian, puesto que en sus carros venian muy tranquilos, vestidos de americano de paño gris, pantalon encarnado, boina y polainas.

Anoche se celebró el advenimiento de D. Alfonso, con iluminacion y músicas.»

—Madrid 4 de enero.—La comision que salió anoche para Cartagena con objeto de recibir al Rey en Marsella, ha llegado á aquel punto á las tres de la tarde de hoy y embarcándose esta tarde en la «Navas de Tolosa.» Al oscurecer ha debido hacerse la escuadra á la vela, y tan pronto como llegue á Marsella, el señor marqués de Molins telegrafiará á S. M. poniéndose á sus órdenes: hasta entonces no saldrá el Rey de París, pues se ha considerado impropio, como era natural, que S. M. tuviese que esperar en Marsella la llegada de la escuadra.

Segun los cálculos mas acertados, el Rey llegará á Barcelona el lunes próximo y podrá estar en Madrid el viernes. Sigue creyéndose por la generalidad, que su estancia aquí será muy corta y que acaso marche al Escorial la misma tarde del día en que llegue, para continuar al Norte; pero las personas mejor informadas no lo juzgan así, creyendo, por el contrario, que el Rey se detendrá algunos dias, los suficientes, por lo menos, para organizar definitivamente el ministerio.

Cual sea esta organizacion es lo que empieza á preocupar aquí, pues la creencia general es que el marqués de Molins y algunos otros de sus compañeros mas ailiados en el antiguo partido moderado presentarán la dimision de sus cargos, que ejercen solo con el carácter de interinidad. Este simple rumor, ya consignado por varios periódicos, ha bastado para que desaparezcan las preocupaciones que exaltaban á algunas individualidades del partido liberal monárquico, y hayan decidido á todos á agruparse en derredor del elemento mas liberal de la situacion para prestarle su decidido apoyo.

Por mas que haya quien vea en tales indicaciones un principio de separacion de los campos políticos, creo por mi parte que dado que así fuera, tendria la inmensa ventaja de que no quedase ni un solo monárquico alejado de la monarquía y del monarca proclamado por el movimiento nacional que acaba de verificarse. La reorganizacion de los partidos ha de venir mas ó menos pronto y si la antigua union liberal logra verificarlo, como está en camino de hacerlo, la

monarquía tendrá mucho de que felicitarse.

Esto en cuanto al trabajo propio de los partidos: en cuanto á lo que haya de hacerse tan pronto como el Rey llegue á Madrid, así respecto á la convocatoria de Cortes como á las demás cuestiones con ella relacionadas, claro es que cuanto se diga es prematuro; pero puede asegurarse sin riesgo de incurrir en error, que si el señor Cánovas del Castillo continúa al frente del ministerio, sus soluciones políticas serán eminentemente liberales. Ni se quiere el retroceso en nada, ni es fácil que se logre tampoco: D. Alfonso viene á ser un monarca constitucional, y él y el Parlamento serán los polos sobre los cuales gire nuestra política en la era inaugurada por iniciativa del ejército y con aplauso del país.

Las noticias recibidas de provincias durante todo el día de hoy apenas inspiran interés, salvo el despacho llegado de Cartagena á última hora. La comisión que preside el señor marqués de Molins ha sido recibida allí con gran entusiasmo, habiéndosele hecho los honores de ordenanza y siendo objeto de una verdadera ovación, así al llegar á la estación como al atravesar la ciudad. Los gritos de viva D. Alfonso no han cesado un momento.

En las demás capitales reina tranquilidad completa.—X.

—El nuevo capitán general de este distrito, Excelentísimo Sr. D. Arsenio Martínez de Campos, acaba de publicar la siguiente alocución:

«CATALANES:—Por tercera vez tengo la alta honra de venir á estar entre vosotros: de todos los cargos que me podía conferir el gobierno de S. M., ninguno más grato á mi corazón: en las ocasiones anteriores el orden social estaba comprometido; pero contaba con los generosos sentimientos del esforzado y noble pueblo catalán, con su levantado patriotismo, con su laboriosidad y con su anhelo de tranquilidad, único medio para llegar al estado de prosperidad, de que no ha mucho tiempo gozaba Cataluña y que hacia de este pueblo uno de los primeros del mundo. Hoy vengo confiado en vosotros; hoy espero que restablecida la monarquía legítima, la monarquía constitucional, el respeto á la ley, la religión católica unida con las libertades patrias, hoy que el programa de nuestro Rey es ser tan católico como sus predecesores y tan liberal como su siglo, espero, repito, depositarán las armas los que sostienen un rey y unos principios imposibles en esta tierra clásica de las libertades; la inmensa mayoría de los que se encuentran en aquellas filas, están en ellas por las persecuciones y exageraciones de la revolución; abrámosles nuestros brazos, olvidemos odios y rencores, no recordemos los horrores pasados, consideremos que todos somos españoles, y si al grito de viva la paz y

Alfonso XII que he dado en la heroica é inmortal Sagunto con el ejército todo y España entera, no responden los que anhelo dejen de ser nuestros enemigos, los que impedirían entonces llevemos nuestros esfuerzos y exclusiva atención á Cuba á sostener la integridad de la patria y la honra de nuestra bandera, cuento con el apoyo de vosotros para concluir con ellos por las armas, pero haciéndoles una guerra de nación civilizada.

Barcelona 5 de enero de 1875.—Vuestro Capitán General, Arsenio Martínez de Campos.»

GACETILLA GENERAL.

Con referencia á noticias de origen carlista supimos ayer que por la mañana se encontraban en Orriols tres de los llamados batallones carlistas, uno en Bascara y que Savalls con unos ochenta hombres pernoctó anteanoche en Amer.

La existencia en Orriols no fué obstáculo á que se produjera una grande alarma entre aquellos *bracos* por la noticia falsa que recibieron de que se aproximaba la columna; pero cuando estaban á punto de abandonar el pueblo, supieron que la noticia recibida carecía de fundamento, y determinaron continuar el almuerzo interrumpido no sin antes tomar grandes precauciones.

—Anteayer salieron para Barcelona el M. I. señor Gobernador civil de la provincia y las comisiones del Ayuntamiento y Comisión Permanente de la Diputación Provincial con objeto de saludar al rey D. Alfonso á su llegada á la capital del principado.

La comisión del Ayuntamiento, si no estamos equivocados la componen los Sres. Durán, Mas, Felip y otro concejal cuyo apellido no recordamos, y la de la Comisión Permanente, los Sres. Rovira, Cubias y Moradillo.

También debieron salir ayer mañana para dicho punto y con igual objeto varios señores pertenecientes al antiguo alfonsoismo que van también en comisión de sus correligionarios.

—Ayer debieron reunirse en el cuartel de la Milicia Nacional la primera y segunda compañía de este batallón con objeto de ver los individuos que deseen formar parte de las compañías de artillería y zapadores, cuya operación en las demás compañías tendrá lugar hoy mañana.

—A D. Domingo Puigoriol le ha sido admitida la dimisión que hace unos días presentó del cargo de segundo comandante del batallón de Milicia Nacional de esta ciudad. Como capitán mas antiguo ha comenzado á ejercer este cargo interinamente nuestro amigo D. Pedro Barragan.

—Dícese haber sido nombrado ayudante del Excelentísimo señor capitán general de este distrito, el valiente y esforzado gefe de las rondas volantes de esta provincia D. Félix Camprubí.

Sentiremos se confirme.

ULTIMA HORA.

(Telégramas del «Diario de Barcelona.»)

Madrid 5 de enero.—La *Gaceta* publica los decretos admitiendo la dimisión á los generales Mac Crohon y Topete y nombrando para reemplazarlos á los señores Pery y Rabe y Rubio (D. Francisco).—El señor Castelar ha salido para Italia.

Ha sido aprobado el Memorandum que dirige el gobierno-regencia á las potencias extranjeras con motivo de la proclamación de D. Alfonso.—Personas influyentes creen que la presencia de D. Alfonso en Logroño hará cesar la guerra civil. El Sr. Castelar publicará al llegar á Berna un manifiesto explicando su situación política.—El mal tiempo tiene suspendidas las operaciones militares en el Norte.

No ha sido admitida la dimisión del general Moriones, el cual continuará al frente de su división en el ejército del Norte.—Se establecen los títulos de nobleza.—Todas las Cortes extranjeras están dispuestas á reconocer á D. Alfonso.

Madrid 6.—La *Gaceta* publica un telegrama del rey D. Alfonso dirigido al Sr. Cánovas confirmando las facultades que le habia conferido, y haciendo votos para que su reinado devuelva á España la paz, la unión, la prosperidad y la grandeza.—Publica además los decretos siguientes: Concediendo la vuelta al servicio á los jefes y oficiales del ejército retirados únicamente á consecuencia de los sucesos políticos de diciembre de 1868, abonándoles el tiempo que han estado separados del servicio: nombrando una junta que informe sobre las instancias de la vuelta al servicio de los jefes y oficiales retirados ó con licencia absoluta, cuyas instancias se presentaren en el término de dos meses.

Separando las direcciones de contribuciones é impuestos; admitiendo las dimisiones de los directores generales de Aduanas, Deuda pública, Contribuciones, Propiedades y Rentas del Estado y Caja de Depósitos; nombrando al Sr. Echenique director del Tesoro, al Sr. Botella de Aduanas, al Sr. Amblard de la Deuda, al Sr. Longoria de Contribuciones, al Sr. Llera de Propiedades del Estado, al Sr. Rivero de Rentas, al señor Alegre Delz de la Caja de Depósitos y al Sr. Grotta de Impuestos.

La *Gaceta* publica además los nombramientos de los diputados provinciales de Madrid presididos por el conde de la Romera, y de los individuos del ayuntamiento de Madrid presididos por el conde de Toreno.—Nada importante sobre carlistas.

La *Gaceta* publica el nombramiento de veinte gobernadores civiles.—El día 10 del actual partirán mil hombres para Cuba y pronto saldrán mil mas.—Mañana estará la «Nomancia» en Marsella.—La condesa de Girgenti acompañará al rey.

GERONA.

Imprenta de Pablo Puigblanquer y Forment
Plaza de la Independencia núm. 15.

tiesen, como un recuerdo, á sus familias. ¡Encargo vano! solo un carlista cumplió con el sagrado deber de hacer llegar á su destino lo que se le confiara.

Todos los prisioneros pronunciaban el dulce nombre de Madre, ó el de Esposa; nombres que no hacían mella en aquellos corazones de bronce, en las perversas almas de aquellos cainas.

Varias descargas y bayonetazos concluyeron con las preciosas vidas de tanto mártir.

¡La mayor parte de estas víctimas eran jóvenes de diez y nueve á veinte años, hijos de España, esperanza de la Nación; sacrificados prematuramente en aras de la libertad, del progreso y civilización de su Patria!

Un médico, D. Braulio Ruiz, despues de haber sufrido tres descargas á quema ropa, álzase ileso, y pálido como un cadáver, ríjido como un espectro, con las lágrimas asomando á sus ardientes ojos, mira á los verdugos y esclama con acento de dolor:

«Españoles! ¡haya piedad para mí! ¡tengo una madre anciana que no cuenta con otro recurso que el de mi paga; tengo hermanas solteras que ruegan á Dios para que prolongue mis días! ¡Por mi madre! ¡por aquella santa muger que me alimentó con su sangre!.... ¡concededme la vida!»

Los carlistas titubearon un instante y retiraron las armas, á punto de hacer una nueva descarga.

La tierra y el fuego ocultó por el momento el crimen horrendo de los carlistas.

Pero el recuerdo de tamaña iniquidad quedará eternamente grabado en el pecho de todo hombre honrado, de todo liberal, para vengar á aquellos mártires, maldiciendo eternamente á sus verdugos.

V.

Algunos días despues del fusilamiento de los carabinieri llegaron al lugar de la inhumación unas cuantas mujeres enlutadas con harapiientos vestidos.

¿Quiénes eran?

¿Qué buscaban?

Sus rostros demacrados, pálidos; las lágrimas que brotaban de sus ojos; la desesperación que rugía en sus atribulados pechos, nos lo dice bien claro.

Aquellas infelices viudas iban á dar el último, el eterno adiós al estimado de su alma, al elegido de su corazón; á su esposo.

Iban á besar la tierra que cubria los ensangrentados restos del compañero de su vida, del hombre que al pié de los altares les jurara amor y fidelidad eterna.... Iban.... ¿á qué decir más?.... A verter toda la amargura de sus almas, toda la desesperación de sus pechos en aquel sitio lúgubre y som-

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estomago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortaleciéndose entoramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médica no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, goma, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

N.º 4.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envíanse en las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

Se admiten suscripciones en casa de todos los correspondientes de la empresa de D. Luciano Laffitte en provincias. Los que desde cualquiera punto de España quieran dirigirse directamente á la administracion (Madrid, calle del Espíritu Santo, 14) acompañarán al pedido una libranza ó letra de 20 reales, importe adelantado de diez cuadernos, pues de otro modo no será servida ninguna suscripcion.

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse á MEDICUS, calle del Rey, 46, Jersey (Inglaterra). 23—26

Matrículas y Repartos de inmuebles.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico impresos con arreglo al modelo publicado en el Boletín Oficial de la provincia.

Repartimiento Municipal y Provincial.

En la Imprenta de este periódico se hallan de venta libros talonarios para el cobro de la citada contribucion asi como papeletas de aviso de primer y segundo grado.

Presupuestos municipales de gastos é ingresos.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico, asi como los de beneficencia y demás impresos para la formacion de los mismos.

En la imprenta de este periódico se necesita un aprendiz.

INTERESANTE.

CARTA DE LA PROVINCIA DE GERONA,

con las distancias kilométricas de cada pueblo á la cabeza del Partido y á la capital.

Util á los militares y á todos los que desean conocer los acontecimientos de la guerra civil. Véndese á 10 reales ejemplar en la imprenta de este periódico, plaza de la Independencia, antes S. Agustin.

VENTA.—Se venden dos casas una en la Calle de la Cort-Real y otra cerca del Correo. En esta Redaccion darán razon. 35

Se vende por el precio de su última adquisicion la casa que fué de D. Juan Carreras, situada en la calle de Caldereros de esta ciudad, número 4, antes 27 y 28, compuesta de dos tiendas y tres habitaciones.

Se dará razon de los títulos de pertenencia y de las cargas en la notaria de D. José Garrofa y en el despacho del procurador D. Narciso Prats. 43—15

LOS MINISTROS EN ESPAÑA DESDE 1869 A 1874.

Recomendamos al público la adquisicion de este libro debido á la pluma de un reputado escritor.

Se publica por entregas á cuartillo de real cada una. Todas las semanas se dará un cuaderno con ocho entregas y un retrato. El libro se formará próximamente con unos veinte cuadernos.

brio, tinto en sangre de su sangre, manchado con la sangre de sus hijos.

Una de ellas, quizá la mas afortunada, encuentra un mechón de cabellos chamuscado, y lo besa una y mil veces.

Otra llama con lastimero acento al hombre que compartió con ella su pan y su lecho.

Todas lloran; se mesan los cabellos; maldicen á los verdugos y clavan intensas miradas de amargura en el nublado firmamento.

¡Pobres mujeres!

¡Llorad! ¡Llorad!

El padre de vuestros hijos ya no existe.

¿Qué va á ser de vosotras?

La desnudez; el frio en las heladas noches de Enero, y el hambre; ¡la miseria! este es el porvenir que por la iniquidad de un puñado de hombres sin fé y sin conciencia os espera.

¡Llorad! ¡Llorad! desgraciadas mujeres: vuestra pérdida es irreparable.

Cojed, cojed las tiernas manecitas de vuestros queridos hijos y plegadas con dulce recogimiento haced que salga de sus purpurinos labios una trémula y balbuciente plegaria que llegue hasta el cielo, dó los manes de los que fueron en la tierra se regocijen, gozando de inefable dicha.

Yo os acompaño en vuestro justo dolor, aflijidas

viudas: yo tambien venero la memoria de los que vertieron su generosa sangre por la libertad de mi Pátria: yo tambien tengo un padre querido espuesto á las fratricidas balas de los absolutistas: yo tambien vierto lágrimas de dolor..... temiendo el dia de mañana: yo tambien.... pero basta: no quiero triturar más vuestro pecho ni oprimir mi alma.

Corramos un tupido velo, que sirva de fúnebre crespon á las ilustres víctimas, recordándolas para bendecir su memoria, elevando nuestraspreces al Eterno para el descanso de sus almas.

VI.

En diferente lugar, pero de la misma manera que los carabineros, terminaron su vida aquellos ciento trece infelices Gefes, Oficiales y Soldados del ejército.

Conducidos hasta las inmediaciones de San Juan de las Abadesas, se les comunicó la fatal orden que los condenaba á muerte.

Sin atender los verdugos á las incesantes súplicas, á los tristes lamentos que por dó quier se escuchaban, empezó la ejecucion.

Algunos infelices lloraban, entregando á sus verdugos varias prendas con encargo de que las remi-